

Lancement public de la Chaire Religion, spiritualité et santé

De la parole aux gestes...

Le 29 janvier 2003, c'est avec succès que la Chaire de recherche *Religion, spiritualité et santé* a été lancée au Cercle du pavillon Desjardins de l'Université Laval devant une centaine de personnes venant des horizons les plus divers.

C'est madame Joanne King, directrice adjointe de l'hôpital Jeffery Hale de Québec et présidente du Comité aviseur du réseau régional de la pastorale de santé du grand Québec (SRPS) qui a ouvert le lancement inaugural. Elle a souligné l'importance de la Chaire de recherche pour **tisser des liens** entre l'accompagnement spirituel que proposent les agents de pastorale et les soins aux patients, prodigués par les autres intervenants. Par la suite, monsieur Marc Pelchat, doyen de la Faculté de théologie et de sciences religieuses de l'Université Laval, a fait un bref historique de l'origine de la Chaire de recherche en soulignant l'importance de celle-ci comme **lieu critique** permettant l'expression des préoccupations, des besoins et de la formation des praticiens du terrain. Il a aussi remercié officiellement les donateurs et donatrices de la Chaire et souhaité que les montants fixés pour sa pleine rentabilité soient atteints le plus tôt possible. Monsieur Raymond Lemieux, titulaire de la Chaire, a prononcé une [allocution](#) intitulée **La Chaire Religion, spiritualité et santé: objectifs et champs de travail**. Il a notamment insisté sur les liens que les chercheurs désirent bâtir et consolider avec les praticiens et les intervenants des milieux de la santé dans le contexte de la **diversité culturelle grandissante**.

En conclusion, monsieur Michel Pigeon, recteur de l'Université Laval, a souligné le dynamisme de la Faculté de théologie et sciences religieuses pour ses nombreuses recherches et implications dans les milieux ecclésiaux et sociaux de la région de Québec et même au-delà, notamment par des projets d'envergure internationale. Dans cette foulée, la Chaire est porteuse du désir de faire rayonner les différents domaines du savoir auprès des intervenants qui jouent, auprès des personnes malades, un rôle social irremplaçable. Par la suite, les invités d'honneur ont dévoilé une affiche de la Chaire qui reprend les couleurs et les thèmes du dépliant promotionnel. On voit plus clairement l'image d'une plante dont le tronc principal est coupé, mais sur lequel des repousses pleines de vitalité ont germé. Image suggestive de la vie qui continue malgré l'épreuve de la maladie et de ses conséquences sur la qualité de vie des personnes et leur entourage.

Plusieurs journalistes ont couvert l'événement. Monsieur Lemieux a été interviewé dans le cadre de l'émission *Second regard* de Radio-Canada, et par plusieurs journaux dont *Le Soleil*, *Le Journal de Québec*, *le Globe and Mail*, *Impact Campus* et *Le Pharisien libéré, journal des étudiants et étudiants en Théologie et sciences religieuses*.

Il nous reste à souhaiter longue vie à la nouvelle Chaire de recherche Religion, spiritualité et santé!